

REPORTAJES, COLABORACIONES Y CRONICAS DE TODO EL MUNDO

COLABORACION

UN LEON ATIGRADO

Decía Ortega que toda la vida personal es un proyecto, un quehacer, y que el resultado era la hacienda, o el faciendo; pero no como un efactum, una cosa hecha y definitiva, sino como un fieri, un hacerse sucesivamente en el tiempo.

A la naturaleza, como fuerza prospectiva, le acontece lo mismo. La naturaleza es un permanente proyecto, una experiencia inacabable. Tal hembra de una especie mariana deposita sus huevos en las orillas, entre las algas, junto a las rocas. Sobre la ingente huestada (millares de unidades) pasan cientos, miles de machos distintos en viaje de fecunda paternidad.

He aquí la experiencia ciega de la naturaleza. Es una experiencia de tremenda expansión que tiene lugar en todos los océanos y mares del Planeta. Cuando las especies son disparatadas, más que dispersas, los huevecillos ni se enteran. Cuando existe alguna analogía, aunque lejana, el huevecillo fecundado puede permanecer con vida unos segundos. A medida que las especies son más análogas, la duración puede ser mayor.

El minotauro mitológico será siempre un engendro imposible, aunque el Dante le diera vida real y lo llevase a los infiernos, como obrero de Creta (e in su punta della rotta lacca — infamia di Creti era distessa).

Un tigre leonado o un león atigrado... bien. Con las facultades que hoy procura la inseminación artificial, el hombre curioso puede seguir entreteniéndose: ya la naturaleza le marcará el límite, como lo dejó matemáticamente resultado el padre Gregorio Mendel.

Pero el hombre de ciencia no casa en sus investigaciones y hace bien. El problema de la herencia y de la transmisión de los caracteres adquiridos está al orden del día. ¿Será esto último posible? No lo sé, porque no soy biólogo ni cosa que se le parezca. Sólo sé que desde los lejanos tiempos de Abraham se vienen circuncidando los judíos y aún no ha nacido un solo niño circuncidado.

Ahora, con motivo de las investigaciones llevadas a cabo por nuestro Néstor, don Severo Ochoa, para la síntesis de los nucleosidos, se dice que ha llegado, en la intimidad del núcleo de la célula, a las fuentes mismas de la herencia. Y los fantásticos del entourage, que nunca faltan, anticipan toda suerte de locuras respecto de las anamorfosis y el hombre del porvenir. Con esto va a suceder lo que con la famosa «monada» de Haeckel, inventada por un marino generoso; el cual, después de confesarle al citado biólogo que todo había sido una fantasía, no hubo modo de desasarlo de ella, y aun murió creyendo en su «monada» y en la generación espontánea de la materia orgánica y viviente.

De todo esto, lo más gracioso es lo que se le ocurrió al ingenio inagotable de Muñoz Seca, que cruzó «en mentes locas con palmas mensajeras» para que éstas dieran el parte hablando como marabuttas.

ANTONIO J. ONIEVA

El confesor al teléfono

Una organización de ayuda a los melancólicos y desesperados funciona con gran éxito en Alemania

Dos mil quinientas personas solicitaron apoyo moral en Hamburgo en los dos últimos meses

Haec poco terminó en Hamburgo un Congreso cuya singularidad se puso de manifiesto en los problemas calurosamente discutidos. Sacerdotes, médicos, psicólogos y profanos también, de diferentes ciudades alemanas debatieron sobre las experiencias, los problemas y las reservas respecto a la cura de almas por teléfono.

Hace cinco años un sacerdote católico de una gran ciudad de la República Federal examinó la estadística de suicidios de su ciudad y vio que había más suicidios que muertos en accidentes de tráfico. La estadística dejaba traslucir la soledad, la necesidad y la angustia. El sacerdote, preocupado, creía que sólo el aterrador anonimato de la gran ciudad le impedía ayudar a los desesperados, y ni corto ni perezoso anunció en el diario de su ciudad que, día y noche, todo el que quisiese hablar con él encontraría a disposición con el número «X» una voz, un corazón y un consejero.

SOBRE BASE PRIVADA

Su idea prendió y su ejemplo hizo escuela. Hoy hay ya una cura de almas telefónica organizada en Frankfurt, Colonia, Hamburgo, Berlín, Stuttgart, Düsseldorf, Kassel y Detmold. En el Congreso de Hamburgo, hubo representantes de otras muchas ciudades que buscaban consejo. La organización se hace sobre base privada. Se consiguieron la comunicación bajo un número cualquiera, todos los participantes conservan el anonimato. Toda consulta es gratuita y se trabaja supraconfesionalmente. En la mayoría de las ciudades se ha creado, entre tanto, un equipo de trabajo que se turna en el servicio del teléfono. Los auxiliares honorarios son escrupulosamente seleccionados y se trata, generalmente, de eclesiásticos, médicos, juristas o pedagogos. Como el secreto de confesión no obliga más que a los eclesiásticos, se presentaron difíciles problemas jurídicos. ¿Qué debe hacer un asesor por teléfono cuando tiene noticia de un crimen? Según el Código penal se hace responsable también si lo oculta. En Hamburgo los no teólogos declararon: «Quien hace este servicio debe tener también el valor de compartir la responsabilidad.» Porque después del anonimato, la confianza en el silencio más importante de la cura de almas por teléfono.

LLAMAMIENTO AL ANONIMO

Es posible una verdadera ayuda por teléfono? No siempre desde luego. Pero lo esencial aquí es la posibilidad de llamar a alguien en el momen-

to del pánico, de la negra melancolía, de la profunda depresión. En el momento de vacilación ante el crimen, en los remordamientos de una noche solitaria; aquí está la posibilidad de la cura de almas.

Sólo en los dos primeros meses, desde que existió la cura de almas telefónica, recurrieron a ella, en Hamburgo, 2.500 personas de todas las clases sociales y de todas las edades. Había hombres para los que se

Abd-el-Krim volverá a Marruecos

EL CAIRO, 14.—El viejo dirigente marroquí Abd-el-Krim ha aceptado el ofrecimiento que le ha hecho el Rey Mohamed V para regresar a Marruecos, según informa la agencia alemana Dpa.

El Rey de Marruecos y Abd-el-Krim se entrevistaron por primera vez en 34 años en El Cairo, donde el Monarca marroquí se encuentra como huésped del Presidente Nasser, con motivo de las ceremonias inaugurales de las obras de la presa de Assuan.

La agencia alemana dice que la fecha del regreso a Marruecos del dirigente rifeno será fijada con posterioridad.—Efe.

NO MUY FRIO

«Cualquiera dice a nuestros lectores que el pasado año apenas si ha hecho frío. Tenemos tan matado en los huesos el frío de estos últimos días que ya no nos acordamos de aquellos días terribles del mes de julio, cuando nos hundíamos en el asfalto reblandecido. Parece como si hubiera sido un sueño, como si resultara imposible que la historia vuelva a repetirse.

Sin embargo, en el Observatorio Meteorológico de nuestra ciudad están reflejados los datos con rigurosa exactitud. Continuamos con la tarea donde la interrumpimos ayer.

—¿Ha a hablarlos de las temperaturas?

—Sí, que no ha sido muy extremado el año que acabó.

—¿A qué llama no muy extremado?

—Pues a un año cuya máxima no sobrepasó los 35,6 grados y la mínima los 5,2 bajo cero. Acuerdense, sin ir más lejos, del año 1957 con aquel famoso día 18 en que estuvimos a nueve bajo cero.

—¿Cuáles fueron los meses más crudos?

—Enero y febrero con cinco grados y cuatro y medio bajo cero, respectivamente.

—¿Duró mucho tiempo?

—Sólo siete minutos superó los 10 kilómetros por hora, que

Carta de París

Derechas e izquierdas otra vez



La conferencia celebrada entre Debré y Pinay no ha resuelto la crisis en el Gobierno francés. Pinay ha renunciado momentáneamente a presentar la dimisión, pero se trata de una solución provisional ya que el conflicto es de fondo y afecta a los principios mismos de la política económica perseguida por el ministro. La decisión corresponde ahora, como de costumbre, al general De Gaulle. Si bien éste se da perfectamente cuenta de las consecuencias que podría tener la retirada de Pinay del Gobierno, parece dudoso que se decida en favor del ministro de Hacienda, dado que la política de este último no concuerda con los objetivos que el general desea alcanzar.

No faltan naturalmente los que prevén a breve plazo una crisis del régimen, crisis que se determinaría sólo ocasionalmente por la eventual dimisión de Pinay, pero que sería en realidad el punto de partida de una situación difícil en la que muchas cuestiones han permanecido sin solución, en la que no se ha resuelto la oposición entre la Metrópoli y Argelia y en la que se plantean de nuevo, como lo demuestra la agitación sindical, todos los problemas que angustiaran a la IV República. Esta crisis de régimen podría concluirse evidentemente de dos maneras: con la renuncia del general De Gaulle al poder—por el momento muy improbable—o bien con la disolución de las Cámaras y un nuevo referéndum. La situación económica francesa ha mejorado claramente desde hace año y medio, los capitales fugitivos se han reintegrado en gran parte, pero se está todavía en una fase de extrema fragilidad en la que los conflictos sociales tienden más a agudizarse que a atenuarse.

El general se encuentra en una situación muy paradójica: está apoyado por unos grupos diferentes, según se trate de problemas interiores o de cuestiones de política exterior, si se considera tal el problema argentino. Los socialistas y los mismos comunistas (después de las palabras de Jruschek al Soviet Supremo) no renuncian su apoyo a De Gaulle en lo que se refiere a las propuestas sobre el futuro de Argelia, propuestas a las que se oponen las derechas. Por el contrario, son las derechas las que sostienen al jefe

del Estado en la política económica, mientras los Sindicatos socialistas y comunistas se manifiestan unánimemente, aun cuando en ciertas diferencias de matiz, en la crítica contra el régimen. A todo esto se añade el insoluble conflicto argentino.

A este respecto se consideran con cierta preocupación los trabajos del «Consejo nacional de la revolución argentina» que está reunido desde la mitad de diciembre en Tripoli. Forman parte del Consejo, además de los cincuenta y cuatro miembros del Gobierno provisional de la República Argentina, numerosos civiles y militares. Cabe imaginar que pocas veces habrá existido un secreto diplomático tan bien guardado.

En realidad, no se conoce nada de lo que se está decidiendo: es evidente que el tema fundamental es el que se refiere a la posibilidad de abrir ne-

(Segue en quinta plana)

Carta de Washington

La prensa habla de España



La protesta de ese reducido grupo de liberales norteamericanos contra la visita a Madrid del Presidente Eisenhower estaba perfectamente justificada, como viene a demostrarse ahora ante la saludable reacción que ha experimentado el linde, viajero, sus acompañantes y, en general, el pueblo norteamericano. Así, según nuestros directores de prensa, Walter Trohan, veterano director de la oficina en Washington del poderoso «Chicago Tribune», y Bob Considine, el popular columnista de la importante cadena de periódicos Hearst, encanecidos de volver a Madrid, aunque fuera por unas horas, y con ellos, el grupo entero de periodistas y fotógrafos que siguió al Presidente en su itinerario, todos admirados del recibimiento entusiasta, cariñoso y ordenado que la capital de España tributó al jefe norteamericano, reacción que, naturalmente, viene reflejándose ahora en los órganos informativos de la Unión, algunos de los más apartados vamos a decirlo ahora. Comentando la visita de los liberales, el «News-Courier», de Charleston, Carolina del Sur, escribió editorialmente que durante un cuarto de siglo los izquierdistas vienen atizando su odio contra los rebeldes españoles que tuvieron la audacia de derrotar al régimen controlado por el comunismo. «Lo que realmente destruye su argumento, dice entre otras cosas, es el hecho de que no protestan contra la visita del Presidente a la ciudadela del comunismo, donde su antídoto, Jruschek, es el dictador con un pasado sangriento».

El «Times», de Los Angeles, publica la foto de la multitud madrileña ante la gran fotografía de Eisenhower esperando el paso de los jefes de Estado español y norteamericano. Su correspondiente dice en extensa crónica que la manifestación superó considerablemente a todas las de otras capitales occidentales. El «Presidente se mantuvo en pie y desahogado en el auto durante las dos millas del recorrido por las calles de Madrid, no obstante el viento crudo que soplaban, parecía como si le templara el tributo tremendo de la multitud española que le aclamaba y saludaba sonriente».

El correspondiente en Alemania occidental del «New York Post», diario vespertino de izquierda, escribe di-

ciendo que «El consenso en Bonn (compartido en fuentes oficiales españolas en la O. N. U. está asegurada para 1960. Esto lo avala el significado real de la visita del Presidente Eisenhower a España. A este punto seguirá un reajuste de las relaciones españolas dentro de la alianza».

El famoso novelista y columnista de la cadena de periódicos «Scrapps-Howard», Robert R. PARK, que reside en su casa de Palm Springs, en el sur de California, una de sus recientes crónicas allí fechadas, criticando a los críticos de España: «Claro a mí «admirar» política a mí mismo y a todos mis invitados durante seis años, australiano o de otra procedencia, no me interesa. El país más digno, honorable, decente, limpio y amistoso del mundo, y que ya va siendo hora de que alguien lo diga. Me desilusionó a mí mismo para decirlo. Viva España.» El «New York World-Telegram» y el «Washington Daily News», entre otros muchos periódicos, publicaron esta crónica.

Bajo el título «España y Cuba», el año pasado, el «New York Times» de Los Angeles dice en su editorial que está a la misma hora en que el Presidente Eisenhower era ovacionado en Madrid, los liberales de España hacen 60 años anunciaba nuevas leyes anti-americanas.

«Eligimos una larga (y quizá innecesaria) guerra contra España, que comenzó en Cuba, y cuyo resultado fue el desastre de Vietnam, el desastre español en el Atlántico y el Pacífico. Pero hoy España es uno de nuestros mejores aliados. Si nosotros estamos de acuerdo para mantener las defensas contra la amenaza de un ataque comunista.

España ha mantenido sus promesas, cooperando hasta el límite, desde que accedió a permitir la construcción de las bases en su territorio. Indudablemente el mundo libre ha ganado en seguridad por el hecho de que estas bases se encuentran en territorio español».

Con la sola excepción de un semanario de Nueva York, el «New York Herald», la prensa católica celebra este histórico viaje.

«The Tablet», de esa metrópoli, dedica extensas columnas al acontecimiento, transcribiendo todos los discursos pronunciados por los dos jefes de Estado. En las páginas del recibimiento madrileño al Presidente empieza con estas palabras: «Si en la mente de algunos hubiese persistido la menor duda sobre la gran amistad de España hacia los Estados Unidos, hubiera sido suficiente en aquel momento, cuando el pueblo dio al Presidente una bienvenida «clamorosa»».

«El semanario «Life» publica esta semana a dos columnas y a todo color, con un pie muy afectuoso, la fotografía de Nueva York que ofreció el Generalísimo Franco a Dwight Eisenhower en el Palacio de Oriente. En ella se recoge el momento en que el jefe del Estado español está pronunciando un brindis».

Ahora, en grata coincidencia, los periódicos aquí vuelven a hablar de España para anunciar que el Banco de Préstamo para el Desarrollo ha extendido a la Unión Eléctrica Madrileña un crédito de 3.500.000 dólares, reembolsable en meses, para la construcción de la central del Taja, a 80 kilómetros al sudeste de la capital, y que el Banco de Exportación-Importación abre otro crédito de 600.000 dólares para Iberoeduro.

Se sabe asimismo que las negociaciones de este Banco con Altos Hornos de Vizcaya, para la financiación de un tren de laminación, ya por muy bien canjadas, se han reanunciado próximamente en otro organismo económico internacional. Como si fuera para celebrar la entrada de nuestra moneda en el nuevo año con buena estrella, Andrés Bello y Victoria de los Angeles actuaron en Washington el día 10 de enero y 21, respectivamente, del mes en curso, conciertos que, como todos los de estos días, han despertado enorme expectación en la capital.

«Claro que las bienandanzas de España habrán de ser recibidas por los liberales norteamericanos, irritados, porque los desmascara, nuestros pecuneros de guerra abierta. Ellos añoran que allí fueran ellos, con una gran cortina de acero con nudos candados, porque resulta que como el Presidente Eisenhower, todos sus compatriotas que visitan nuestro país vienen cautivados y ése es el auténtico natural más eficaz de su propaganda».

ADOLFO ECHEVARRIA

CONDUCTOR:

En los cruces de las calles no necesitas tocar el claxon, aminora la velocidad, como se hace en otras ciudades.

La foto de hoy



Supongo a todos ustedes enterados de que Elizabeth Taylor, la que fué llamada algo así como la novia bonita de América, la que disfrutó de una de las mayores corrientes de admiración y de simpatía que hayan desembocado en mujer alguna, le resulta desagradable —poco grata, al menos— a la mayoría de la gente. ¿Por qué? Supongo, también, a todos ustedes enterados... Pues porque las cosas tienen un límite y Elizabeth han rebasado ese límite... Si, ha rebasado ese límite hasta para los que ven el divorcio como la cosa más natural, hasta para los que entienden que el matrimonio puede ser una cosa de quitita y pon. Si, hasta para esos, que no sufrieron mucho cuando se deshicieron la yunta con el niño de papá Hilton, ni cuando se quedó sin mujer Michail Wilding, el siguiente marido... Si, porque esos, hasta esos se han llamado a engaño ante el tremendo olvido del pobre Mike Todd y, sobre todo, han alzado el grito ante la nueva boda de Liz con Eddie Fisher que, de retruque ha hecho polvo a la hasta entonces señora Fisher, Debbie Reynolds...

Supongo a todos ustedes enterados de la amplia historia amorosa de Elizabeth Taylor... porque lo que es materia de escándalo, lo turbio, corre que se las pela de boca en boca y de país en país... Si, supongo a todos ustedes enterados, y palabra que no volvería a hablar del asunto si no hubiera sido porque me lo han pedido, con mucho clamor, los tres niños de la foto, al encontrarla entre la colección del periódico. Son los tres hijos de Elizabeth: Liza (de Mike Todd) y Michael y Christofer (de Michael Wilding)... Tres niños bajo el cuidado de una señora a tanto al mes, tres niños que, en la encrucijada de unas vidas rutilantes, han quedado a oscuras. Tres niños con frío en sus calientes habitaciones.

FELIX ANTONIO

AYUDA DE TODOS LOS SECTORES

TORES

Son muy pocas las personas que llaman por pobreza y hambre. Los problemas materiales (Segue en quinta plana)

LA VOZ DE LA CALLE

—No, por favor. La mínima registrada ha sido de grado y medio, bajo cero, pero al lago de tiene los 15 grados sobre cero de máxima. En el virreinato de San Martín prolongado.

—¿Es decir...?

—Que las mínimas por debajo de cero sólo se han registrado en enero, febrero, marzo, noviembre y diciembre. Y todos estos meses se obtiene una temperatura media superior a los cinco grados.

—¿Y de heladas?

—Tan sólo se han registrado 26 días a lo largo del año, lo cual es bastante normal. El mes de mayores heladas fué febrero con 18 días. Noviembre y diciembre se conformaron con 4 y 3 días, respectivamente.

—¿Cuál habrá sido el peor día del año, desde el punto de vista meteorológico?

—Es casi seguro que el día 30 de noviembre.

—¿Qué ocurrió?

—Fué el día en que se registró mayor cantidad de lluvia y además un viento huracanado de los que son poco frecuentes.

—¿Qué velocidad llegó a alcanzar el viento esa noche?

—Los 10,5 kilómetros por hora, cifra registrada a las 22,37 horas.

—¿Duró mucho tiempo?

—Sólo siete minutos superó los 10 kilómetros por hora, que

AMABILIDAD

Muchas personas se quejan de que ciertas salas de cine tienen devolvidos los teléfonos de sus facultades. Lo cual origina no pocas incomodidades. ¿Por qué no se van a tomar? Algún argumento que como los portes cuestan caros y la sal se pone por un poco...

L. MARTINEZ DUQUE

Ultima columna

CURIOSIDADES

En la diócesis de Valencia se ha hecho una encuesta entre millón y medio de personas sobre la asistencia a la misa dominical. ¿Resultados? Que, en la capital, el mayor número de asistentes está formado por asistentes que tienen de 40 a 59 años y por niños de 7 a 14. Que de dicha asistencia corresponden un 34,34 por 100 a las mujeres, seguidas de los estudiantes con un 15 por 100, pero solamente el 28,6 por 100 de las mujeres son las que van a misa y solamente el 37 por 100 de los estudiantes que hay en la población. También es interesante notar que el número de las solteras que van a misa es superior al de hombres solteros, casados y viudos, y que éstos tienen tendencia, a partir de los 22 años, a ir a las misas tardías, comunicando más otros 19 años, mientras las mujeres frecuentan más la comunión a partir de los 40. Las mujeres viudas superan a las casadas en la frecuencia de la comunión, así como el resto del resto, en todas las edades en todas las prácticas religiosas. El total de la asistencia a misa queda al fin dividido en estas proporciones: 34,09 por 100 de hombres y 65,74 por 100 de mujeres, restando un 0,17 sin posible valoración por error en los cómputos.

CUADRO DE DIOS

J. JUREZ LOZANO

Bien, hasta aquí la estadística y como todas las estadísticas de valor muy relativo para sacar consecuencias seguras. Pero si pueden sacarse consecuencias relativas, y teniendo en cuenta que la asistencia a la misa dominical es una buena mayoría de veces el único signo de nuestra catolicismo, se me ocurren algunas cuestiones:

1) Que sigue sin aclararse el asunto de si el sexo femenino es más religioso o bien si el sexo masculino encuentra que el cristianismo es cosa de mujeres, por lo que se ignoraría lo que es el cristianismo y confundiendo con las exóticas novenas a San Antonio o con el santurrón de modales untuosos, casi femeninos.

2) Que hay una edad de los 14 a los 40 más o menos— en la que se da un fallo religioso. ¿Qué ocurre pues? Y ¿por qué luego, sobre todo por encima de los sesenta, se vuelve a las prácticas religiosas? Por aquello de Antonio Machado, al parecer tan tristemente real en la experiencia de nuestro catolicismo.

«De mozo, muy jaranero, muy galán y algo torero; de viejo, gran rezador».

Evidentemente el hombre en esta edad de la juventud y la madurez está o cree estar intacto, intoxicado por la muerte y se lanza tras las idolatrías del mundo. No necesita de Dios, es él un dios conquistador del mundo y el nudo de la corbata, el fijador para el pelo y el dinero, el brillo social y el amor contarán para él más que cualquier cuestión religiosa. Pero sucede que nuestro Dios no es un Dios de decretos y desengañados de la vida sino «el Dios que alegra mi juventud», como dice el introito de la misa: O ¿es que el joven encuentra viejo al cristianismo, aburrido, triste? O ¿es que se le enseñó efectivamente un cristianismo de este tipo y se le pidió en nombre de Cristo que renunciase a la alegría de la juventud? Y me temo efectivamente que las clases de religión de la escuela o el colegio y los sermones trebuchados con chismusquitas al fondo—todo el cristianismo para muchos!—han alejado de Dios a tantos entre esas dos edades: la infancia y la vejez desengañada y sospechosa de que haya algo detrás de la muerte.

3) Que el matrimonio parece ser otra causa de alejamiento e indiferencia religiosa. ¿Por qué, descubro yo un misterio a los hipócritas si digo que el matrimonio, en el concepto de una gran mayoría de los malos cristianos que somos, tiene un tufo de pecado, a peregrina, a algo prohibido sobre lo que Dios hace la vista gorda? La doctrina de la Iglesia sobre el matrimonio no es de color de rosa ni de sentimientos como las novenas para iniciarnos en esta clara doctrina está prohibida por las pudorosas señoras y los honorables caballeros que no consentirán que su hijo, toda pura e inocente, lea toda la Biblia y algunas encíclicas de los Papas. Y todos estos hipócritas pudorosos ignorarán toda la vida que el sacramento del matrimonio es algo santo, preferirán sonreír o ponerse «inocentemente» encorvados.

4) Que un índice muy bajo de estudiantes educados cristianamente y presumiblemente cultos es el que practica. El tema merece todo un comentario que quizás haga, pero ahora sólo quiero apuntar con tristeza, que en nuestra Patria «todavía» el dárselas de ateo o ateísta da importancia, personalidad, hace suponer una cultura muy profunda.

5) Que Valencia somos todos, naturalmente.